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ATA NÚMERO 227/XIII/4.ª SL 

 

Aos vinte e seis dias do mês de outubro de 2018, pelas 14:00 horas, reuniu a Comissão de 

Orçamento, Finanças e Modernização Administrativa, na sala 1 do Palácio de S. Bento, na 

presença dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante 

desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

     

1. Discussão e votação do parecer sobre a Proposta de Lei n.º 155/XIII/4.ª – 

“Aprova as Grandes Opções do Plano para 2019”; 

Relator: Margarida Marques (PS) 

 

2. Discussão e votação do relatório final sobre a Proposta de Lei n.º 156/XIII/4.ª – 

“Aprova o Orçamento do Estado para 2019”; 

Relator: Cabe ao GP CDS-PP 

 

3. Discussão e votação do parecer sobre o Projeto de Lei n.º  933/XIII/3 (PAN) – 

“Reduz a taxa de IVA aplicável aos produtos alimentares para animais de 

companhia para a taxa intermédia” 

Autor: António Ventura (PSD) 

 

4. Deliberação sobre elaboração de parecer sobre a Proposta de Lei n.º 149/XIII/4.ª 

(GOV) – “Consagra a aplicação do processo de execução fiscal à cobrança 

coerciva das custas, multas, coimas e outras quantias cobradas em processo 

judicial.” 

Comissão competente: Comissão de Assuntos Constitucionais, Direitos, 

Liberdades e Garantias; 

Cabe ao GP PSD 

 

5. Outros assuntos. 
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   1. Discussão e votação do parecer sobre a Proposta de Lei n.º 155/XIII/4.ª – “Aprova 

as Grandes Opções do Plano para 2019”; 

Relator: Margarida Marques (PS) 

 

A Senhora Deputada Margarida Marques (PS) apresentou o relatório de que foi autora, tendo sido 

cumprimentada pelo Senhor Deputado Cristóvão Crespo (PSD). O relatório foi aprovado por 

unanimidade. 

 

 2. Discussão e votação do relatório final sobre a Proposta de Lei n.º 156/XIII/4.ª – 

“Aprova o Orçamento do Estado para 2019”; 

Relator: Cabe ao GP CDS-PP  

 

A Senhora Deputada Ana Rita Bessa (CDS-PP) apresentou o relatório de que foi autora.  

O Senhor Deputado Paulo Sá (PCP) cumprimentou a relatora e elogiou o uso, neutro, da 

expressão “o Governo afirma” e de outras similares. Sublinhou que o relatório percorreu todos os 

pontos, sem escolher os pontos que são mais ou menos conveniente, aditando que o mesmo foi 

factual e rigoroso. 

O Senhor Deputado Paulo Trigo Pereira (PS) corroborou a intervenção anterior, considerando o 

relatório bem organizado e equilibrado. Efetuou uma alusão à distinção entre despesa total e 

despesa efetiva, notando que é o próprio relatório do OE que contém uma incorreção. 

A Senhora Deputada Mariana Mortágua (BE) recordou que já anteriormente tinha abordado a 

questão da organização do relatório, que considerou sintético, factual e equilibrado. 

O relatório foi aprovado por unanimidade. 

 

3. Discussão e votação do parecer sobre o Projeto de Lei n.º  933/XIII/3 (PAN) – 

“Reduz a taxa de IVA aplicável aos produtos alimentares para animais de companhia 

para a taxa intermédia” 

Autor: António Ventura (PSD); 

 

Este ponto foi adiado. 

 

 

4. Deliberação sobre elaboração de parecer sobre a Proposta de Lei n.º 149/XIII/4.ª 

(CDS-PP) – “Consagra a aplicação do processo de execução fiscal à cobrança 
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coerciva das custas, multas, coimas e outras quantias cobradas em processo 

judicial.” 

Comissão competente: Comissão de Assuntos Constitucionais, Direitos, Liberdades 

e Garantias 

Cabe ao GP PSD 

 

A Senhora Deputada Inês Domingos (PSD) considerou relevante efetuar parecer sobre esta 

iniciativa, tendo o PSD designado a Senhora Deputada Sara Madruga da Costa como autora do 

parecer. Nenhum GP se pronunciou contra a elaboração de parecer. 

 

5. Outros assuntos 

 

O Senhor Deputado António Leitão Amaro (PSD), lembrando que todos os Grupos Parlamentares 

manifestam preocupação com a evolução do endividamento das famílias, propôs que, num 

momento posterior à discussão e votação do Orçamento do Estado, se efetuassem audições com 

o Banco de Portugal e com a Associação Portuguesa de Bancos sobre esta matéria. Sugeriu que 

se fizessem já diligências nesse sentido. 

O Senhor Deputado Fernando Rocha Andrade (PS) suscitou a possibilidade de se ouvir a 

Associação Portuguesa de Associações de Crédito Especializado, proposta que não mereceu 

oposição. 

O Senhor Deputado António Leitão Amaro (PSD) sugeriu votar esta proposta de imediato, para 

haver celeridade na marcação das audições. Afirmou que, no caso do Banco de Portugal, o 

objetivo é ouvir a Administração. 

O Senhor Deputado Paulo Sá (PCP) recordou que, após a discussão do Orçamento do Estado há 

já várias audições agendadas, no âmbito do GT para apreciação, na especialidade, da Proposta 

de Lei n.º 138/XIII/3.ª (GOV). Solicitou que não houvesse sobre posição de audições. Manifestou 

concordância com as audições propostas pelo PSD. 

O Senhor Deputado António Leitão Amaro (PSD) enfatizou que se pretende ouvir a Administração 

do Banco de Portugal e, idealmente, o Senhor Governador. 

A Senhora Presidente declarou que estava implícito que o requerimento oral era aceite e colocou o 

mesmo à votação, tendo sido aprovado por unanimidade. 

A Senhora Presidente notou que no dia 31 de outubro, dia em que se realizarão as audiências 

relativas ao Orçamento do Estado (OE) para 2019, estará presente na discussão e votação do 
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orçamento da Câmara Municipal de Lisboa (CML). Efetuou algumas considerações sobre o curto 

prazo para discussão do orçamento da CML, uma vez que depende do OE. 

O Senhor Deputado António Leitão Amaro (PSD) interveio para sublinhar alguns aspetos do 

regime financeiro das autarquias locais que considerou que poderiam ajudar a esclarecer a 

questão. O Senhor Deputado João Paulo Correia (PS) recordou que este é um ano especial, em 

virtude da revisão daquele regime financeiro e da negociação sobre a descentralização. 

A Senhora Presidente e o Senhor Deputado António Leitão Amaro (PSD) aduziram ainda outros 

argumentos que pensaram poder contribuir para uma melhor metodologia de discussão e votação 

dos orçamentos municipais. 

Não havendo outros assuntos a discutir, a Senhora Presidente encerrou a reunião às 14:41 horas, 

dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de lida e aprovada, será devidamente 

assinada. 

 

Palácio de São Bento, 26 de outubro de 2018 

 

        A PRESIDENTE     

                    

       (Teresa Leal Coelho)   



 
Comissão de Orçamento, Finanças e Modernização Administrativa 

 

 

 
Reunião de 26 de outubro de 2018 

 

Folha de Presenças 

 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 

António Leitão Amaro 

 Carlos Silva 

 Cecília Meireles 

 Cristóvão Crespo 

 Duarte Pacheco 

 Fernando Anastácio 

 Fernando Rocha Andrade 

 Hortense Martins 

 Inês Domingos 

 Jamila Madeira 

 João Paulo Correia 

 João Pinho de Almeida 

 Margarida Marques 

 Mariana Mortágua 

 Nuno Sá 

 Paulo Sá 

 Paulo Trigo Pereira 

 Sara Madruga da Costa 

 Teresa Leal Coelho 

 Ana Rita Bessa 

 Duarte Alves 

 

Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 

 António Ventura 

 Cristóvão Norte 

 Manuel Caldeira Cabral 

 

 


